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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/8 ФИНАЛА 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 
25 февраля 2016 года: 

 
17.00. «Торос» - «Спутник». Матч № 1. 
19.00. ТХК – «Челмет». Матч № 1. 
19.00. «Буран» - «Динамо». Матч № 1. 
19.00. «СКА-Нева» - «Ижсталь». Матч № 1. 

 
26 февраля 2016 года: 

 
14.00. «Ермак» - «Зауралье». Матч № 1. 
17.00. «Сарыарка» - «Торпедо». Матч № 1. 
17.00. «Торос» - «Спутник». Матч № 2. 
18.30. «Нефтяник» - ХК «Саров». Матч № 1. 
19.00. ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье». Матч № 1. 
19.00. ТХК – «Челмет». Матч № 2. 
19.00. «Буран» - «Динамо». Матч № 2. 
19.00. «СКА-Нева» - «Ижсталь». Матч № 2. 
 

27 февраля 2016 года: 
 

12.00. «Ермак» - «Зауралье». Матч № 2. 
14.00. «Сарыарка» - «Торпедо». Матч № 2. 
17.00. ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье». Матч № 2. 
17.00. «Нефтяник» - ХК «Саров». Матч № 2. 

 
29 февраля 2016 года: 

 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 3. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 3. 

 
1 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 3. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 3. 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 4. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 4. 

 
2 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 4. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 4. 
 



 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
0:0 

(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0, 0:0) 

 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ РЕГУЛЯРНОГО ЧЕМПИОНАТА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Завершился шестой регулярный чемпионата ВХЛ и у нас есть все основания 
подвести краткие суммарные итоги этих сезонов.  
 
В этом регулярном чемпионате команды провели по 49 матчей – рекордно низкий 
показатель за 6 сезонов.  
 
Лидеры среди команд по суммарным показателям за шесть регулярных сезонов:  
 
Общее количество игр. Все те, кто участвовал во всех шести чемпионатах. 
Таковых 18 коллективов. Сюда входят и те, кто по каким-либо причинам менял 
названия, оставаясь по сути все тем же клубом (ХК ВМФ – СКА-Карелия – СКА-
Нева). Все 18 клубов имеют на своем счету по 312 матчей. 
 
Выигрыши в основное время. «Торос» (170), «Рубин» (165), «Южный Урал» 
(144), «Нефтяник» (142), «Молот-Прикамье» (140).  
 
Выигрыши в овертаймах. «Торпедо» и «Спутник» (по 16), «Ермак», «Сарыарка» 
и «Ариада» (по 14).  
 



Выигрыши в сериях послематчевых бросков. «Динамо» (31), «Торос» (28), ХК 
«Саров» и ТХК (по 27), «Спутник» и «Ижсталь» (по 25).  
 
Общее количество побед. «Торос» (209), «Рубин» (201), «Нефтяник» (178), 
«Южный Урал» (174), «Молот-Прикамье» (171).  
 
Процент побед. «Донбасс» (71,70%), «Сарыарка» (69,46%), «Торос» (66,99%), 
«Рубин» (64,42%), «Локомотив» (59,46%).  
 
Проигрыши в сериях послематчевых бросков. «Дизель» (36), «Ариада» (30), 
«Молот-Прикамье» и «Зауралье» (по 29), «Нефтяник» и «СКА-Нева» (по 27). 
 
Проигрыши в овертаймах. «Ариада» и «Ижсталь» (по 16), «Дизель» и ХК Рязань 
(по 13), 7 клубов (по 12).   
 
Проигрыши в основное время. «Кристалл» (152), ХК «Рязань» (138), «Динамо» 
и ХК «Саров» (по 137), «Зауралье» (136).  
 
Общее количество поражений. «Кристалл» (178), «Зауралье» и «Ариада» (по 
177), ХК «Рязань» (176), «Ижсталь» (174).  
 
Процент поражений. «Звезда-ВДВ» (88,00%), «Химик» (71,43%), «Барс» 
(70,30%), «Кристалл» (68,46%), «Юность-Минск» (65,38%).  
 
Игры без пропущенных шайб. «Рубин» (47), «Дизель» (40), «Торос» (39), 
«Сарыарка» (33), «СКА-Нева» (30).  
 
Игры без заброшенных шайб. «Зауралье» (40), «Ижсталь» (38), «Челмет» (34), 
«Рубин», ХК «Саров», «Кристалл» (по 30).  
 
Шайбы, заброшенные в игровое время. «Торос» (908), «Нефтяник» (859), 
«Молот-Прикамье» (849), «Ермак» (828), «Торпедо» (824).  
 
Средняя результативность в игровое время. «Донбасс» (3,30); «Сарыарка» 
(2,95); «Торос» (2,91); «Буран» (2,83); «Крылья Советов» (2,79).  
 
Шайбы, заброшенные в большинстве. «Нефтяник» (285), «Торос» (265), 
«Динамо» (259), «Молот-Прикамье» (255), «Ариада» (246).  
 
Шайбы, заброшенные в пустые ворота. «Южный Урал» (17), «Ермак», 
«Зауралье», «СКА-Нева» (по 15), «Торпедо» (14).  
 
Шайбы, пропущенные в игровое время. ХК «Рязань» (916), «Динамо» (896), 
«Ариада» (873), «Кристалл» (856), «Спутник» (844).  
 
Среднее количество шайб, пропущенных за матч в игровое время. «Звезда-
ВДВ» (3,68); «Кристалл» (3,29); «Крылья Советов» (3,05); «Барс» (2,99); «Юность-
Минск» (2,96).  
 
Шайбы, пропущенные в меньшинстве. «Динамо» (309), «Челмет» (263), ХК 
«Рязань» (251), «Ариада» (247), «Спутник», ХК «Саров», «Торпедо» (по 245).  
 



Шайбы, пропущенные в пустые ворота. «Спутник» (20), СКА-Нева (17), «Молот-
Прикамье» (16), «Ижсталь» и «Южный Урал» (по 15).  
 
Шайбы, заброшенные в меньшинстве. «СКА-Нева» (38), «Нефтяник» (34), 
«Торпедо» (33), «Динамо» (32), «Спутник», «Челмет» (по 29).  
 
Шайбы, пропущенные в большинстве. «Кристалл» (39), «Ариада» (36), ХК 
«Рязань» (33), ХК «Саров» (31), «Спутник» (30).   
 
Штраф. «Динамо» (5088), «Нефтяник» (5035), «Ермак» (4592), «Торпедо» (4518), 
«Челмет» (4263).  
 
Штрафные минуты в среднем за игру. «Динамо» (16,3); «Нефтяник» (16,1); 
«Кристалл» (16,0); «Донбасс» (15,8); «Крылья Советов» (15,4).   
 
Штрафные минуты в среднем за игру (самые корректные). ХК «Липецк» (9,5); 
«Барс» (10,5); «Юность-Минск» (11,5); «Зауралье» (11,6); «Южный Урал» (11,7).   
 
И хотя сейчас основное внимание будет обращено на плей-офф, но в ближайшем 
будущем познакомим вас с тем, какие командные клубные рекорды были в 
завершившемся регулярном чемпионате обновлены или повторены. 
 
«ТОРОСУ» НАКОНЕЦ-ТО ПОЛУЧИЛИ УДОСТОВЕРЕНИЯ МАСТЕРОВ СПОРТА 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В паузу между регулярным чемпионатом и плей-офф ВХЛ руководители «Тороса» 
Ришат Сакаев и Рамиль Усманов провели встречу с тренерским штабом и 
игроками. Было отмечено, что задача, поставленная перед стартом сезона, 
выполнена.  
 
- Мы говорили о том, чтобы команда завершила регулярный чемпионат в тройке, 
поэтому можно считать, что нам удалось с ней справиться. Но это – 
промежуточный итог, впереди стоит более серьезная цель. Радует, что все это 
понимают, и настрой у всего коллектива соответствующий. Но ни в коем случае 
нельзя недооценивать соперника. В плей-офф слабых нет, - отметили 
руководители клуба.  
 
Коротко рассмотрели итог регулярки в цифрах, сделали акцент на том, чтобы в 
серии плей-офф стараться сыграть внимательнее и аккуратнее в силовой борьбе, 
не допускать неоправданных нарушений, поскольку цена таких ошибок 
увеличивается в разы. Собрание прошло в позитивном ключе, диалог состоялся, 
стороны услышали друг друга, перед главным стартом сезона все точки над «i» 
были расставлены.  
 
Генеральный директор «Тороса» Ришат Сакаев, отметил, что руководство клуба 
будет в постоянном контакте с командой, выезжать на гостевые матчи.  
- Обнуляем все показатели, и начинаем с чистого листа! - подвел итог новый 
генеральный директор клуба.  
 
А завершилось собрание вручением удостоверений и значков «Мастер спорта» 
игрокам «Тороса», которые в прошлом году стали чемпионами ВХЛ. Напомним, 
что объявлено о получении спортивных званий хоккеистами было уже давно, но 



дошли удостоверения до них только накануне плей-офф. Звания получили Илья 
Бочков, Станислав Гареев, Евгений Лобанов, Александр Черепенин, 
Дмитрий Черных и Кирилл Никоноров. 
 
ФАНАТ «СПУТНИКА» В ЧЕСТЬ ВЫХОДА В ПЛЕЙ-ОФФ НАКОРМИЛ КОМАНДУ 
ПИЦЦЕЙ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
7 сентября 2015 года в зале Дворца культуры им И.В.Окунева руководство и 
игроки «Спутника» проводили традиционную встречу «без галстуков» со своими 
болельщиками. Традиционные вопросы-ответы сменялись традиционными 
шутками, а традиционные пожелания и критика фанатов встречались 
традиционными улыбками игроков и заверениями руководства, такими же 
традиционными.  
 
Но вдруг все пошло не по плану. Встал один из фанатов, который болеет за 
«Спутник» уже очень давно, и заявил, что в случае выхода команды в плей-офф, 
обещает угостить игроков пиццей. Причем Сергей Кряжевских, а именно так 
зовут героя, чтобы это не прошло незаметно и скромно, оказался готов съездить 
за пиццей в другой район города на общественном транспорте в… костюме 
талисмана команды Бобра. Ну, и добавил в конце: «Только знаю я, что у клуба 
два костюма Бобра. Вызываю с собой пресс-секретаря «Спутника» Ирину 
Казанцеву!»  
 
С тех пор в клубе немало утекло не только воды. Практически полностью 
поменялся состав, сменился тренерский штаб, но задачу с команды никто не 
снимал – выход в плей-офф любой ценой. И тагильчане завоевали путевку туда в 
заключительный игровой день «регулярки», заняв в итоге 14-е место.  
 
По долгам, как известно, надо платить, и в паузу между регулярным чемпионатом 
и плей-офф Сергей и Ирина отправились за пиццей в другой район Нижнего 
Тагила. Мероприятие решили провести накануне отправки команды в Нефтекамск 
на матчи с «Торосом». 
 
 
ТХК ПОЛУЧИЛ ИЗ «ВИТЯЗЯ» ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ДЕСЯТЬ ИГРОКОВ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
На игры плей-офф клуб КХЛ подмосковный «Витязь» в рамках соглашения с ТХК 
командирует в Тверь девять игроков. В списке направленных в тверскую команду 
игроков есть как знакомые местным болельщикам игроки, так и те, которых 
публика еще не знает.  
 
Так, в плей-офф ТХК усилится следующими хоккеистами:  
 
Вратарь: Игорь Сапрыкин.  
Защитники: Григорий Ващенко, Роман Кудинов, Антон Буханко, Егор Воронков. 
Нападающие: Александр Шибаев, Алексей Кудреман, Иван С. Иванов, Артем 
Швец-Роговой, Дмитрий Цыганов. 
 



МАКСИМ ЮШКОВ: ДО ЦЕЛИ ЧЕТЫРЕ ШАГА 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
На днях «Ермак» вернулся на родной лед, который почти неделю был занят 
ледовым шоу Ильи Авербуха. Все эти дни команда тренировочный процесс не 
прерывала, готовясь на малой арене ангарского ледового дворца. Игроков, в 
преддверии серьезных матчей трудно вызвать на откровенность. Они становятся 
малоразговорчивы и суеверны. Но пресс-служба «Ермака» удалось поговорить с 
помощником капитана, лучшим бомбардиром команды в регулярке Максимом 
Юшковым.  
 
- Максим некоторые команды, попавшие в плей-офф, укрепляются за счет 
клубов КХЛ, с которыми у них есть договор о сотрудничестве, и которые 
остались не у дел в битве за Кубок Гагарина. Нам рассчитывать не на кого.  
- Нам, знаете, и весь сезон не сильно оказывали помощь. Рассчитывали, в 
основном, на свои силы. Да и на усиление командам отправляют не Мозякина с 
Радуловым, а таких же игроков, как и мы.  
 
- Времени до первого матча осталось немного.  
- Готовимся, есть легкое мандражирование, но не перед соперником, а в 
ожидании матчей. Ждешь первого вбрасывания, первого броска, первого 
столкновения. Быстрее хочется войти в игру.  
 
- Тренеры любят говорить, что не важно, на кого выйдет команда, все 
соперники сильны. А игроки как думают?  
- Если команда поставила цель – выиграть «Братину», то биться придется с 
любым соперником. Арифметика здесь простая, нужно пройти всего четыре 
команды, чтобы завоевать трофей. 
 
АЛЕКСАНДР ЕЛЕСИН: ПЛЕЙ-ОФФ – ЛУЧШЕЕ ВРЕМЯ ДЛЯ ХОККЕИСТА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
20-летний защитник Александр Елесин был командирован в ХК «Рязань» из 
«Локомотива» по ходу сезона. В 22 матчах регулярного чемпионата ВХЛ в составе 
рязанской команды он набрал 5 (1+4) очков  при показателе полезности – «плюс 
5».  
 
- ХК «Рязань» финишировала на втором месте. Довольны итогами 
регулярного чемпионата? 
- Впервые ХК «Рязань» забралась так высокого в регулярном сезоне, поэтому, 
конечно, все в команде довольны. Жалко, конечно, что не добрались до первого 
места. Всего три очка нам не хватило. Но розыгрыш главного трофея еще 
впереди. Скоро все забудут про регулярный чемпионат, вспоминать будут только 
победителя плей-офф.  
 
- В каком состоянии команда подходит к плей-офф?  
- Мы выиграли последние матчи. Вообще, я считаю, мы с каждым днем ставились 
лучше как команда. Прислушивались друг к другу, работали. Можно сказать, что 
набирали обороты. Посмотрим, как все сложится в плей-офф. Будем биться в 
каждом матче.  
 



- Для вас лично это было полезное время? Чувствуете, что приобрели опыт, 
который в будущем поможет вам пробиться в основную команду 
«Локомотива»?  
- Мне все очень нравится в «Рязани». Здесь другой уровень по сравнению с МХЛ. 
Чувствуется, что играешь против игроков, которые многое умеют. Учишься, 
стараешься все быстрее делать. Конечно, игра в ВХЛ – очень полезный опыт для 
меня.  
 
- Какой матч больше всего запомнилось?  
- Мой второй матч в ВХЛ. Мы играли с «Ермаком». До этого я слышал, что это 
хорошая команда, в которой играет много серьезных мастеров. Так получилось, 
что я провел пару силовых приемов, как-то сразу влился в игру, в этот уровень и 
дальше уже было легче. Жаль только, что мы проиграли эту игру в серии 
буллитов.  
 
- Что для вас значил первый гол в ВХЛ, который вы забили в матче с 
«Бураном»?  
- Приятно было забросить первую шайбу в ВХЛ. Близкие и друзья поздравили. Но, 
если честно, я не очень удачно играл в этом матче, поэтому особой радости от 
забитого гола не испытал.  
 
- Впереди у ХК «Рязань» серия с «Молотом-Прикамье». Чем запомнился 
соперник по играм в регулярном чемпионате?  
- Я один матч провел против «Молота». Непростой соперник. Видно, что у них все 
ребята бьются, стараются. Я хоть и не играл в играх на вылет на уровне ВХЛ, но, 
мне кажется, в плей-офф все равно будет совсем другая игра.  
 
- ХК «Рязань» еще ни разу в истории ВХЛ не побеждала в Перми.  
- Значит, будем ломать эту традицию. Сделаем все для этого.  
 
- Ощущаете, что сейчас наступает лучшее время для хоккеистов в сезоне?  
- Конечно. Плей-офф – это лучшее время. Еще летом начинаешь готовиться и 
весь сезон к этому идешь. Это кульминация сезона. Либо ты чемпион, либо 
вылетел где-то пораньше. Все нацеливаются на одно место, поэтому очень 
интересно проверить свои силы.  
 
- ХК «Рязань» по силам выиграть «Братину»?  
- Мы нацеливаемся на большее, но пока не думаем о полуфинале или финале. 
Есть ближайшая игра – нам ее нужно выиграть, а потом готовиться к следующей. 
 
«РУССКАЯ КЛАССИКА-2016» 
НАШИ НА «РУССКОЙ КЛАССИКЕ» 
 
Источник: «Футбол-Хоккей- Нижний Новгород». 
 
Родившаяся 17 февраля 2012 года в насквозь промерзшем Красноярске, 
«Русская классика» к своему четвертому воплощению превратилась в 
четырехдневный турнир из трех матчей и шести команд. В нем принял 
участие даже победитель регулярного чемпионата КХЛ и целая россыпь 
хоккейных звезд - от Майка Кинэна до Ильи Ковальчука. Все это проходило 
в Твери с 6 по 9 февраля. Корреспондент «ФХ-НН» все четыре дня 
находился не просто рядом, он был внутри. А рядом с ним всегда был 



кто-то из четырех участников «Русской классики», каждый из которых 
каким-то образом был связан с хоккеем нашим, хоккеем нижегородским. 
 

Немного истории 
 
«Русская классика» - это обычный матч регулярного чемпионата ВХЛ, второго по 
значимости эшелона отечественного хоккея. Обычный, но не совсем: на открытом 
воздухе, на футбольном стадионе, куда ставится хоккейная коробка. С 
появлением Высшей хоккейной лиги ее руководство пообещало, что это будет не 
просто самая «трудовая и мозолистая» лига, но и лига, которая будет каждый год 
непременно чем-то удивлять. Надо сказать, слово это пока держит. 
 
«Русская классика» с порядковым номером 1 была той самой «фишкой», которая 
сразу же заставила всех о ней заговорить. Помог состав участников, а точнее – 
один из соперников - ярославский «Локомотив». Все помнят о случившемся в 
сентябре 2011 года, но за давностью времени уже подзабыто, что ВХЛ тогда 
пошла на беспрецедентный шаг: позволила новому, собранному «с миру по 
нитке» железнодорожному коллективу не просто принять участие в своем 
чемпионате, но и стартовать с его середины. Это был единственный и 
неповторимый чемпионат, в котором команды выстраивались в турнирной 
таблице не по числу набранных очков, а по их проценту, потому что «Локомотив» 
играл вполовину меньше матчей, чем все участники. А в итоге это новшество с 
процентом набранных очков, взятое из баскетбола, так понравилось статистикам, 
что прижилось в некоторых наших лигах и спортивных СМИ. Ведь оно весьма 
наглядно показывает реальное положение команд, когда они провели разное 
количество матчей. 
 
Но вернемся к «Русской классике». 17 февраля 2012 года Красноярск принял 
первую «Классику», в которой местный «Сокол» сыграл с «Локомотивом». Тогда 
зародились две особенности этого турнира, одна из которых прожила два года, а 
вторая существует и по сегодняшний день. Молодой «Локомотив» тогда победил 
со счетом 3:2. С тех пор гости побеждают во всех «Русских классиках», вне 
зависимости от состава участников, и правило это работает безотказно. Во-
вторых, по завершению сезона «Локомотив» вернулся в Континентальную лигу. И 
это тоже стало правилом, потому что на следующий год повторилось. 
 
Поначалу Высшая хоккейная лига приняла решение проводить «Классики» через 
год, в четные годы. Второй матч прошел в Челябинске, местный «Челмет», 
чистый фарм-клуб «Трактора», принимал тольяттинскую «Ладу». Вновь победили 
гости, на этот раз со счетом 5:2, и вновь по окончании сезона победитель покинул 
Высшую хоккейную лигу и перебрался в лигу Континентальную. 
 
Это правило было нарушено только на третьей «Русской классике», которая 
прошла уже через год после второй. Две первые оказались столь успешными, что 
в адрес руководства ВХЛ посыпались заявки от регионов. Едва ли не все клубы 
лиги выстроились в очередь на проведение очередного матча, и «Классику» 
сделали ежегодной. На третий раз матч на открытом воздухе принял Нижний 
Тагил. Это был год 70-летия победы в Великой отечественной войне, и отказать 
городу, где производился каждый второй советский танк, у руководства ВХЛ не 
поднялась рука. Кстати, именно боевой танк времен Второй Мировой стал 
«фишкой» той «Русской классики», облетев все газеты и все федеральные 
телеканалы. Настоящий Т-34, стоявший в музее «Уралвагонзавода», завелся и 
пришел своим ходом на футбольный стадион «Спутник», где проходил матч. 



 
К тому времени «Русская классика» обзавелась целой кучей дополнительных 
мероприятий, вроде мастер-классов, проводимых накануне звездами 
отечественного хоккея. Или матча-пролога, в котором на том же самом льду 
сходились руководители региона, принимающего «Классику», против 
руководителей клубов ВХЛ, у которых появился еще один повод для 
неформальных встреч и общения. И из однодневного мероприятия, интересного 
только болельщикам ВХЛ, «Русская классика» постепенно превратилась в 
двухдевный мини-турнир, мимо которого не могли пройти спортивные телеканалы, 
включая федеральные. 
 
Вновь, в третий раз подряд, победили гости, в качестве которых тогда выступил 
орский «Южный Урал». Орчане обыграли местный «Спутник» всухую, со счетом 
4:0, хоть и действовали сугубо от обороны. Вот только в КХЛ уже не поднялись, не 
было и нет у команды из Оренбургской области ни соответствующей 
инфраструктуры, ни желания - им хорошо и в ВХЛ. 
 

Под порядковым номером четыре 
 
Впервые о месте проведения следующей «Русской классики» было объявлено 
еще до старта сезона. Выбор пал на Тверь, на местный Тверской хоккейный клуб. 
А сам матч решили приурочить к 50-летию первого визита родоначальников 
хоккея на советскую землю. В 1966 году в СССР прилетел обладатель Кубка 
Алана, то есть чемпион среди любительских команд, «Шебрук Биверс». Несмотря 
на то, что на уровне сборных Советский Союз к тому времени постоянно бил 
Канаду на чемпионатах мира и Олимпийских играх, руководители страны не 
рискнули проводить матч в Москве, хотя и выставили против канадского 
любительского чемпиона целый ЦСКА с Анатолием Тарасовым во главе, а 
провели его в Калинине. На том самом стадионе «Химик», где и решено было 
провести четвертую «Русскую классику». 
 
Канадцы тогда были биты не только со счетом 15:4, но и в кулачном 
противостоянии. Почти с таким же результатом завершился матч-пролог к 
«Русской классике» - 14:6. Тверской губернатор Андрей Шевелев собрал свою 
команду, которую олицетворяла собой советский хоккей. И тренера ей отрядили 
соответствующего – двукратного Олимпийского чемпиона Бориса Михайлова. 
Команда руководителей клубов ВХЛ должна была олицетворять канадский хоккей. 
Поэтому и тренер у нее был – сам Майк Кинэн, единственный в мире тренер-
обладатель одновременно и Кубка Стэнли, и Кубка Гагарина. 
 
В составе команды ВХЛ выступал генеральный директор ХК «Саров» Виктор 
Левашов, который вообще очень ответственно относится ко всем мероприятиям, 
проводимым лигой. Его и следует считать первым представителем 
нижегородского хоккей на «Русской Классике-2016». А еще – слегка 
взволнованным от осознания факта, под чьим руководством ему пришлось играть. 
 
- По дороге в Тверь узнал, что в числе гостей на «Русской классике» будет 
Майк Кинэн. На этом мероприятии каждый год много знаковых фигур, поэтому 
не придал этому особого значения, - рассказал нам после матча Левашов. – Но 
когда он зашел к нам в тулупе в раздевалку, когда мы поняли, что это наш 
тренер на матч, тут знаете ли… Я уже в четвертый раз участвую в подобных 
матчах-прологах, обычно у нас был другой, не менее легендарный тренер, наш 
– Борис Михайлов. А тут – Кинэн… 



 
Расспрашивать Левашова о его чувствах и эмоциях в тот момент было 
совершенно бессмысленно – все было написано на его лице. И пусть даже с 
Кинэном команда руководителей клубов ВХЛ была жестоко бита (а в ее составе 
тоже были не мальчики, например, генменеджер усть-каменогорского «Торпедо» 
Сергей Немчинов, да и остальные директора и менеджеры клубов ВХЛ почти все 
играли в свое время на достаточно серьезных уровнях), но память о том матче 
останется навсегда. 
 

Душка Горошанский 
 
К Левашову мы еще вернемся, но чуть ниже. Потому что в тот момент на стадион 
«Химик» приехал «Буран» - гостевая команд «Русской классики». Примерить лед 
под открытым небом, посмотреть, «с чем его едят», а заодно для официальной 
фото-сессии (теперь есть и такое в программе «Русской классики»). А в составе 
воронежцев был не последний для нижегородского хоккея человек – 
центрфорвард Александр Горошанский, верой и правдой служивший «Торпедо» 
и ХК «Саров» два сезона, проведший за два нижегородских клуба в общей 
сложности 72 матча.  
 
Нынешний форвард «Бурана» сразу же оживился, узнав, что перед ним его 
бывшая землячка. И начал общения с передачи грандиозных приветов Нижнему 
Новгороду и Сарову, где, по его заверению, прошли два чудесных сезона. 
 
- Необычная получилась тренировка, - продолжил Горошанский по возвращении 
с открытого льда. – Улыбки, смех, радость. Действительно радовались, как 
дети. А я ведь как раз с ребенком в этом году уже катался на открытом льду. 
Но тут, конечно, лед замечательный. И погода отличная. Мы накануне 
поздновато приехали, уставшие. Но после такой тренировки сплошь на 
позитиве. 
 
Спросили его о дополнительной «накачке» перед таким матчем. На что получили 
четкий ответ: 
 
- Нет, дополнительной мотивации не было. Да и зачем она? У нас, во-первых, 
турнирное положение заставляет играть на победу. Чем выше заберемся в 
регулярном чемпионате, тем легче будет соперник на первом этапе плей-офф. 
А во-вторых, нас по главному спортивному каналу страны показывать будут – 
это лучше всякой мотивации. 
 
Горошанский был абсолютно прав. До центрального матча «Русской классики» 
оставались еще сутки, но целый угол стадиона «Химик» уже был заставлен 
трейлерами с эмблемами «Матч-ТВ» на бортах. Корреспонденты этого канала, 
корреспонденты «КХЛ-ТВ» и местные телеканалы отслеживали буквально каждое 
движение каждого участника «Русской классики». И пока мы разговаривали с 
Горошанским, этот эпизод с двух сторон сняли две телекамеры. 
 

Антигерой Довгань 
 
«Буран» уехал в гостиницу, а на смену ему прибыли хозяева – команда ТХК. Где 
было сразу два бывших нижегородца. Впрочем, один из них, нападающий Руслан 
Зайнуллин, в 2011-13 годах сыгравший за «Торпедо» 95 матчей, как и 



предупреждала пресс-служба тверского клуба, оказался сущим «букой». Говорить 
ни с кем не захотел, пролетал мимо всей прессы, не останавливаясь. 
 
Зато остановился защитник Виктор Довгань, которого не слишком хорошо знают 
в Нижнем Новгороде, зато прекрасно помнят в Сарове. Ведь играл он там три 
сезона, был капитаном команды и провел за ХК «Саров» 116 матчей. 
 
- Лед хороший, быстрый, отскок от бортов правильный, шайбу контролируем, - 
коротко перечислил он итоги тренировки на открытом воздухе, предварительно, 
естественно, передав привет всем саровским болельщикам. Но потом все-таки 
немного усомнился. – Площадка немного меньше стандартных размеров. Нет, 
не канадская, скорее – финская. Но все равно придаст игре дополнительный 
динамизм. 
 
В тот момент Довгань еще не подозревал, что сутки спустя станет пусть и 
косвенным, но все-таки антигероем «Русской классики». Сам главный матч 
получился не слишком насыщенным на голы, но сумасшедшим по сценарию. 
Открыв счет в середине игры, хозяева, как могли, изо всех сил оберегали свое 
преимущество в одну шайбу. Но за 48 секунд до конца третьего периода в их 
ворота влетела шайба, ставшая катализатором грандиозного скандала. 
 
Дело в том, что главный арбитр «Русской классики» Ильшат Кадыров («Опять 
Кадыров!» - скажете вы, и будете совершенно правы, потому что это младший 
брат арбитра КХЛ Рафаэля Кадырова) гола не увидел. А в соответствии с 
регламентом «Русской классики» видеоповторы на ней отсутствуют. Все отдается 
на откуп судьи. Естественно, «Матч-ТВ», транслировавший игру в прямом эфире, 
показал этот момент, как минимум, с шести точек, но ни с одного ракурса шайбы в 
воротах видно не было. Она была под ловушкой тверского голкипера Игоря 
Сапрыкина, и, если и заехала за линию ворот, то вместе с ловушкой. А затолкал 
ее туда ногой пытавшийся выдавить чужого форварда из вратарской Виктор 
Довгань. Упавший вместе с нападающим и задвинувший ловушку вратаря в 
ворота. 
 
Но судья гол отменил, после чего наставник «Бурана» в лучших традициях 
Анатолия Тарасова взял, да и увел свою команду со льда. Ненадолго, минут на 
десять, в течение которых услышал все, что о нем думают все присутствующие на 
матчи руководители, начиная от ВХЛ и заканчивая Тверской областью. А когда 
«Буран» вернулся, то оказался в численном меньшинстве. Что не помешало 
воронежцам сравнять счет за 10 секунд до финальной сирены, а потом, в 
овертайме и вовсе забросить решающую шайбу. 
 
Таким образом, «Русская классика» впервые завершилась за пределами 
основного времени. И получила новое лицо, которым стал Михаил Чурляев. Но 
стал он таковым не потому, что забросил в этом матче две шайбы. Дело в том, 
что Чурляев выиграл «Русскую классику» в третий раз подряд. А поскольку на 
этом мероприятии команды пока еще не повторяются, то, получается, сделал это 
в составе трех клубов. Когда после матча ему задали вопрос, как это он каждый 
раз угадывает с переходом, то Михаил только рассмеялся в ответ: 
 
- Это не я угадываю. Это руководство ВХЛ смотрит, куда я перехожу, а потом 
приглашает эту команду на «Русскую классику». 
 
 



Лишний матч, ставший главным 
 
ЦСКА – СКА МВО – такова была вывеска третьей игры. ЦСКА – все ясно и 
понятно, приехал практически в сильнейшем составе, если не считать призванных 
в сборную на Евротур. А что такое СКА МВО? 
 
СКА МВО – это предшественник нынешнего ТХК. А еще предшественник ХК МВД 
и, получается, нынешнего московского «Динамо». В форме СКА МВО на лед 
вышла своеобразная сборная, наполовину собранная из действующих игроков 
ТХК. А на вторую половину усиленная хоккеистами КХЛ, когда-то игравшими в 
Твери, в основном московскими динамовцами. Место в воротах, например, занял, 
Александр Еременко, а армейского голкипера Максима Третьяка 
терроризировали своими атаками Алексей Терещенко, Денис Кокарев и, 
конечно же, главный хоккейный тверичанин Илья Ковальчук, выведший СКА 
МВО с капитанской нашивкой. Ему противостоял другой капитан – Александр 
Радулов, чью команду усилил главный менеджер ЦСКА Сергей Федоров. 
 
Оказалось, что эпитет «неувядаемый» подходит к Федорову больше всего. 
Потому что он забросил две из трех шайб ЦСКА. Армейцы всю игру вели, к концу 
второго периода так и вовсе со счетом 3:1. Но в итоге тверичи сумели счет 
сравнять, причем сделал это за четыре минуты до конца третьего периода 
Ковальчук. А потом, уже в серии послематчевых буллитов, основной голкипер ТХК 
Сергей Хорошун отразил все три броска армейцев, а Денис Кокарев пробил 
Третьяка. 
 
Удивительно, но этот третий матч, растянувший «Русскую классику» с двух дней 
до четырех, собрал гораздо больше зрителей, чем сама «Русская классика». 
Думается, что тверские организаторы мероприятия совершили серьезную ошибку, 
сделав достаточно высокими цены на билеты – на все матчи они были по 500 
рублей, что для провинции весьма серьезно. Оба матча транслировались и по 
«Матч-ТВ», и по «КХЛ-ТВ», и получилось так, что тверские болельщики были, по 
сути, поставлены перед выбором. И выбрали Ковальчука с Радуловым. И – не 
прогадали. 
 
Так завершилась «Русская классика» с порядковым номером четыре. Но закончим 
мы тем, с чего начинали, с Виктора Левашова, и его заключительных слов в 
интервью. 
 
-  Конечно, сам ХК «Саров» организацию матча на открытом воздухе 
не потянет в финансовом плане. Обычно все «Русские классики» проходят при 
поддержке правительства региона. Если наш губернатор заинтересуется 
и поспособствует, тогда мероприятие получится, и непременно лучше, чем в 
Твери… 
 
Осталось дело за малым: заинтересовать губернатора. Потому что Нижний 
Новгород и его будущий футбольный стадион достойны «Русской классики» 
ничуть не меньше Красноярска, Челябинска, Нижнего Тагила и Твери.  
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: В ПЛЕЙ-ОФФ У НАС ЕСТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ 
РЕАБИЛИТИРОВАТЬСЯ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Главный тренер «Зауралья» Альберт Логинов подвел итоги регулярного 
чемпионата ВХЛ, в котором курганцы заняли 11 место.  
 
- Конечно, хотелось бы сыграть немного поудачнее. Задачу, которую ставило 
руководство, не выполнили в полном объеме – в плей-офф попали, но чемпионат 
закончили ниже восьмой позиции, - заметил Логинов. - В плей-офф у нас есть 
возможности, чтобы реабилитироваться и задача перед командой ставится 
серьезная. В регулярке у нас были где-то хорошие матчи, где-то не очень. Честно 
сказать, сильно порадовала концовка чемпионата. Понятно, что есть проблемы во 
всех линиях, но мы работаем над улучшением общекомандной игры. Что будет в 
плей-офф – посмотрим, жизнь покажет.  
 
- Можно ли назвать крупное поражение в Орске от «Южного Урала» 
ключевым моментом концовки регулярного чемпионата для курганской 
команды? Ведь после этого «Зауралье» в оставшихся играх потеряло всего 
2 очка.  
- Игра с Орском стоит особняком. От болельщиков получил за нее нагоняй. В 
регулярном чемпионате на все матчи должна быть мотивация. Я не подразделяю 
матчи на дерби, игры между соседними регионами – это все интересно для 
болельщиков, журналистов. Плох тот игрок, который настраивается только на 
матч со своей бывшей командой. Игрок должен настраиваться на каждую игру, то 
есть выдавать весь свой технический, психологический и тактический запас. Тогда 
будет результат. А если игрок настраивается только на определенные матчи, то 
грош цена такому игроку.  
 
- В первом раунде плей-офф «Зауралье» сыграет с «Ермаком». Скажутся ли 
длительные переезды на состоянии команды?  
- Переезды всегда сказываются – это смена часовых поясов, очень много 
придется проводить времени в аэропортах. Конечно, проще сесть на поезд и 
доехать до места назначения за сутки, чем лететь сутки с несколькими 
пересадками. Ребята не отдыхают полноценно. Соответственно, после игр надо 
восстанавливаться – хорошо отдыхать, спать.  
 
- Есть ли в команде хоккеисты, не называя фамилии, которые вас лично 
удивили?  
- Есть игроки, которые удивили с хорошей стороны, но есть и те, которые 
разочаровали меня. Думаю, что в любой команде такое есть. Хочется, конечно, 
подобрать себе оптимальный состав, в котором будут только техничные и 
тактически обученные бойцы, но такого не бывает. Такое себе могут позволить 
только лучшие команды планеты. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: НАША ЦЕЛЬ – МИНИМУМ ФИНАЛ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В преддверии плей-офф главный тренер «Сарыарки» Вадим Епанчинцев подвел 
итоги регулярного чемпионата ВХЛ-2015/16.  



 
- Состав команды в этом году практически весь новый, с прошлого сезона 
осталось всего 5-6 игроков. Начали сезон не так, как хотелось бы, естественно, у 
ребят не было сыгранности, - заметил Епанчинцев. - Все понимают, что для этого 
нужно время, нам оно потребовалось, примерно, до середины сезона. Думаю, 
именно тогда мы увидели, то, что хотели. Ребята поняли наши требования, 
старались и выполняли установки. Считаю, что середину и концовку сезона мы 
провели достойно. Были хорошие матчи и победы, было, когда бились, старались, 
но в итоге не дотерпели и теряли очки, но в целом по содержанию игры 
оставались довольны. Результат регулярного чемпионата неплохой, конечно, 
можно было подняться выше, занять более высокое положение в турнирной 
таблице, но растеряли много очков на старте сезона. Коллектив собрался боевой, 
дружный, в команде хорошая атмосфера. Думаю, что сможем достойно выступить 
в плей-офф, добиться хороших результатов и порадовать наших болельщиков.  
 
- Цели и задачи «Сарыарки» на плей-офф?  
- Как всегда, в Караганде, цели высокие. Минимум – это финал. Думаю, что 
команда это прекрасно понимает и самое главное – ребятам это под силу! Важно, 
что начинаем игры плей-офф на домашнем льду, преимущество своего поля 
всегда помогает. В 1/8 нам предстоит встретиться с усть-каменогорским 
«Торпедо». Это достойный и сильный соперник. Играли с ними два матча, в 
принципе, получились хорошие равные игры. Нам не хватало реализации 
моментов, завершения атак. У соперника хороший состав, есть опытные 
мастеровитые игроки. Будем готовиться к предстоящим матчам, разбирать 
моменты, которые нужно улучшить в игре с «Торпедо». Думаю, серия предстоит 
интересная, казахстанское дерби, плюс встретятся две команды достойные 
пройти дальше. 
 
ОТВЕТИТ ЛИ РОЖКОВ ЗА СЛОВА? 
 
Источник: «Sportbox.ru». 
 
Фраза форварда «Челмета», сказанная им в интервью перед плей-офф, 
теперь обязывает сражаться. Тренер «Ариады» блещет словом. А ТХК 
после крупного поражения встречают улыбками. Об этом и многом 
другом в обзоре недели ВХЛ от Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Конечно, главным матчем прошедшей недели могла стать самая последняя 
встреча регулярного чемпионата, в которой тагильский «Спутник» выгрыз победу 
в гостях у саратовского «Кристалла» (3:2) и последним вышел в плей-офф ВХЛ. 
За бортом он оставил в итоге «Южный Урал» из Орска. Но дело в том, что 
команда двукратного обладателя «Братины» Руслана Сулейманова свой шанс 
упустила двумя днями раньше, когда проиграла дома уже ни на что не 
претендующей «Ариаде» - 1:2.  
 
В тот вечер «Южному Уралу» никак нельзя было проигрывать. Да, основное 
сражение за последнюю путевку в плей-офф разворачивалось в тот момент 
между «Челметом» и «Спутником». Однако орчане находились в 
непосредственной близости от этой битвы, и стоило чуть зазеваться – могли 
попасть под раздачу. К тому же «Ариада» хоть и выглядела для них легкой 
добычей, запросто могла преподнести сюрприз. А что ей терять-то? Так и вышло: 



«Ариада» уперлась. Волжская команда в два раза уступила своему сопернику по 
количеству бросков, на долю голкипера Михаила Мейера их пришлось ровно 50! 
Но при этом подопечные Владислава Бульина оборонялись так 
самоотверженно, как будто это над ними висела угроза вылететь из зоны плей-
офф. «Ариада» в лице Мисбахова забила первой, затем хозяева усилиями 
Ложкина сравняли счет, но вскоре волжане снова вышли вперед. И – додержали 
минимальное преимущество до конца матча! Для «Южного Урала» потеря этих 
трех очков может обошлась очень и очень дорого.  
 
- Сложно что-то комментировать, – вздохнул тогда Сулейманов – Были 
моменты, старались. Тяжело упрекнуть ребят в отсутствии самоотдачи, но 
видимо не наш день, к сожалению.  
 
- Внесли мы интрижку под конец чемпионата, – улыбнулся в свою очередь 
Бульин. – Хотелось нам захлопнуть дверь так, чтобы косяки полетели…  
 

Встреча недели 
 
ТХК, который по ходу гостевой серии в Сибирь и Казахстан гарантировал себе 
победу в регулярном чемпионате-2015/16, закончил турне крупным поражением в 
Караганде – 2:7. Причем тверичи вышли на матч всего тремя пятерками и с 
отсутствием многих лидеров.  
 
- В поездку мы взяли всех. Но в том же Усть-Каменогорске оставили двоих. К 
сожалению, поездка очень тяжелая получилась, сейчас грипп везде и на данный 
момент у нас семь человек не травмированные, но с температурой. Решили 
поберечь и подлечить. Вызвали ребят из второй команды – из МХЛ, пришлось 
вызвать… - вздохнул после матча наставник ТХК Алексей Ждахин.  
 
Но тверские любители хоккея не заметили крупный проигрыш, зато увидели 
главное – первое место по итогам регулярки. И тепло встретили команду из 
поездки. У «Юбилейного» в тот день собрались около семидесяти болельщиков. 
Они приняли победителей громкими овациями и дружно скандировали 
«Молодцы!». А капитана команды Дениса Баева даже отправили в полет - 
болельщики несколько раз подбросили 3-его номера «крылатых». Были и подарки 
- девушки-болельщицы собственноручно приготовили торты для всех 
именинников, отпраздновавших свои дни рождения на выезде.  
 
Завершилось поздравление фейерверком. После чего команда, вдохновленная 
такой встречей, отправилась готовиться к предстоящим матчам плей-офф, а 
болельщики выстроились в очередь в кассу за билетами на ближайшие игры. 
 

Снайпер недели 
 
В одном из последних матчей регулярного чемпионата «Ермак» - «Динамо», 
который состоялся в Ангарске, был оформлен первый покер сезона ВХЛ. Его 
автором стал форвард хозяев Евгений Чемерилов. Любопытно, что за весь 
предыдущий регулярный чемпионат - а Чемерилов провел с учетом встречи с 
«Динамо» 30 матчей - форвард отметился всего тремя голами.  
 
Но наш сегодняшний рассказал не о Евгении, а том, кто в последний день 
регулярки разразился хет-триком. Их было, правда, два, но форварда ХК 
«Рязань» Евгения Чесалина оставим за скобками. Потому что расскажем об 



игроке «Сарыарки» Романе Благом. Дело в том, что этими голами (два из 
которых, кстати, были забиты в меньшинстве) форвард достиг отметки в 25 голов 
за регулярку, и стал ее лучшим снайпером. Как раз на эти три гола Роман и 
обошел в гонке орчанина Романа Музычко.  
 
Стоит отметить, что особо хлебным для игрока стал январь, когда он забивал в 
шести матчах подряд и отметился тогда шестью голами. Также интересно, что 
цифра 25 – далеко не рекордная для лиги в регулярке. В первом сезоне 
Александр Журун забил 29 шайб, во втором тот же Музычко – 30. Но после них 
больше 25 голов не забивали, а в последние годы снайперы и вовсе отмечались 
не более, чем 22 шайбами.  
 

Совещание недели 
 
В преддверии старта плей-офф, ВХЛ провела традиционное совещание с 
главными тренерами команд лиги. Перед собравшимися выступили управляющий 
директор ВХЛ Герман Скоропупов, начальник департамента проведения 
соревнований Дмитрий Ичетовкин и начальник отдела судейства Алексей 
Горский.  
 
Участники совещания подвели итоги регулярного Чемпионата, обсудили нюансы и 
трактовки судьями игровых моментов матчей, а также затронули тему требований 
Регламента к проведению матчей плей-офф чемпионат.  
 
Другими словами – это была последняя перед плей-офф возможность главных 
тренеров команд посмотреть друг другу в глаза и пожать руки, не думая о голах, 
очках, секундах и не ощущая в рядом стоящем человеке соперника.  
 

Визит недели 
 
Накануне плей-офф тренерский штаб и хоккеисты «Сарыарки» побывали с 
экскурсией на одном из крупнейших угледобывающих предприятий региона - 
шахте им. И.А. Костенко.  
 
Началась экскурсия с лекции сотрудника шахты по технике безопасности - как 
нужно вести себя под землей, какие меры предосторожности соблюдать и 
правила поведения в случае чрезвычайных ситуаций. Затем игроки сменили 
привычную одежду на шахтерскую спецовку – куртку, штаны, резиновые сапоги и 
каску с фонарем.  
 
После проведенной подготовки гостям предстояло спуститься на глубину около 
600 метров, где они смогли почувствовать все тяжести работы шахтеров. Спуск в 
лаву шахты в транспортной кабине – шахтерской клети, поездка на подземном 
электровозе, специальное оборудование и техника произвели на команду 
огромное впечатление.  
 

Цитата недели 
 
Незадолго до окончания регулярного чемпионата форвард «Челмета» Егор 
Рожков дал интервью местной пресс-службе, в котором прозвучала такая фраза.  
 



- В этом сезоне перед ТХК стоит задача взять «Братину». Надеюсь, в плей-
офф у них все получится, буду только рад за них. Самое главное - нам на них не 
попасть: загубим людям мечту, выбив их из розыгрыша, - сказал игрок.  
 
Соль ситуации в том, что «Челмет» выскочил в плей-офф именно на ТХК, с 
которым Рожков в прошлом году взял бронзовые медали чемпионата. И, более 
того, Егор – сын главного тренера челябинцев Александра Рожкова. И теперь 
очень и очень любопытно, ответит ли он за свои слова, и остановит ли «Челмет» 
тверичей?  
 

Игроки недели 
 
Лучшим голкипером прошедшей недели признан Антон Кислицын из «Ижстали», 
который сыграл в двух победных матчах, отразив все 36 бросков в створ ворот.  
 
Лучшим защитником стал Евгений Фадеев из «Торпедо», на счету которого в 
двух встречах 2 (1+1) очка при показателе полезности «+4».  
 
Лучшим нападающим недели стал Андрей Ерофеев из «Челмета», в активе 
которого в трех встречах 4 (3+1) балла за результативность при показателе 
полезности «+4». Одна из шайб Андрея стала победной для его команды.  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из «Челмета» 
Александр Шаров, на счету которого в двух матчах 4 (3+1) балла за 
результативность при показателе полезности «+4». 
 
ДЕНИС ЯЧМЕНЕВ: ВПОЛНЕ МОЖЕТ БЫТЬ, ЧТО «ЧЕЛМЕТ» ПОПОРТИТ 
НЕРВЫ ТХК 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
Игроки тюменского «Рубина» вместе с болельщиками посмотрели фильм 
«Чемпионы». Своим мнением о нем поделился защитник Владимир Гусев.  
 
- Кино поучительное, отражает дух и философию спорта. Хотя в нем все-таки 
рассказывается о представителях индивидуальных видов. Хоккей же – игра 
коллективная, поэтому у нас есть отличия от гимнастки, плавания или греко-
римской борьбы, - отметил Гусев. – Наибольшее впечатление на меня произвела 
история о трехкратном олимпийском чемпионе, моем земляке из Новосибирска, 
борце Александре Карелине.  
 
- Когда-нибудь с ним пересекались?  
- Когда я выступал за новосибирскую «Сибирь», во время одного из матчей 
Карелин заходил в нашу раздевалку. Хорошо запомнил этот интересный момент.  
 
- После просмотра фильма команда общалась с болельщиками за чашкой 
чая. Насколько это важно для игроков?  
- Очень важно. Это просто здорово, что проходят совместные мероприятия с 
болельщиками. Насколько мы знаем, они лично принимали участие в организации 
встречи. Спасибо людям за внимание и поддержку. Фанаты – это наш шестой 
полевой игрок.  
 



После совместного просмотра болельщики сибирской дружины вручили 
индивидуальные призы лучшим, по их мнению, игрокам команды. Награды 
удостоился и нападающий 1994 года рождения Игорь Сафаралеев.  
 
- Огромное спасибо нашим дорогим болельщикам, фанатам «Рубина» за 
внимание. Конечно, мне было приятно получить приз. Но, честно говоря, не 
ожидал, что люди меня отметят, - поделился Сафаралеев.  
 
- В нынешнем сезоне вы полноценно дебютировали на уровне Высшей лиги. 
Каковы впечатления?  
- В первых матчах мне было очень тяжело, практически ничего не получалось. 
Все-таки в Высшей лиге хоккей сильно отличается от уровня МХЛ. Сейчас мне 
нужно все делать гораздо быстрее. Но благодаря доверию тренерского штаба 
постепенно освоился.  
 
Нападающий Денис Ячменев после просмотра фильма поделился мнением 
предстоящем плей-офф ВХЛ.  
 
- Ваши земляки - челябинцы - заняли шестнадцатое место в регулярном 
чемпионата. Таким образом, в первом раунде плей-офф они встретятся с 
победителем регулярки - тверским ТХК. Есть ощущение, что «Челмет» 
попортит нервы фавориту…  
- Такое вполне может быть. Если вспоминать плей-офф прошлого сезона, то тогда 
«Челмет» в первом раунде дал бой «Сарыарке» из Караганды. На мой взгляд, 
сейчас состав у челябинской команды посильнее, чем был год назад. В плей-офф 
возможны любые неожиданности. 
 
В ОЧЕРЕДЬ ЗА «БРАТИНОЙ» 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
Шестой регулярный чемпионат Высшей хоккейной лиги уже стал 
историей. Голы, очки, минуты и даже ледовые подвиги теперь 
представляют интерес только для любителей статистики. 25 февраля 
ВХЛ начинает жизнь с чистого листа. Впереди самая вкусная часть 
сезона – плей-офф. «Советский спорт» анализирует расклад сил в парах 
1/8 финала. 
 

1. ТХК – 16. ЧЕЛМЕТ 
 

Матчи в чемпионате-2015/16 - 1:2 в Твери, 2:1 в Челябинске  
 
Несмотря на то, что в этой паре встречается победитель регулярного чемпионата 
и команда, ставшая лишь шестнадцатой по его итогам, результат борьбы в серии 
совершенно непредсказуем. Во-первых, потому что тверичи, как кажется, так и не 
отошли морально от поражения в домашней «Русской классике». Уж очень они 
хотели победить в ней, сделать подарок болельщикам и Губернатору Андрею 
Шевелеву, и ведь вели в счете 1:0 до последней минуты. А в итоге все 
закончилось уходом «Бурана» в раздевалку, его возвращением и дублем 
воронежца Михаила Чурляева – первый гол он забил за 11 секунд до конца 
третьего периода, а второй в овертайме. Такое кого хочешь прибьет морально…  
 



Но есть и еще один важный фактор в этом противостоянии. ТХК накануне плей-
офф получил серьезное усиление из закончившего борьбу в КХЛ «Витязя». Клуб-
партнер тверичей прислал аж 10 игроков, многие из которых прошли уже огонь и 
воду, как в КХЛ, так и в ВХЛ. Но ведь и «Челмет» серьезно укрепился хоккеистами 
«Трактора», который тоже не попал в борьбу за Кубок Гагарина. Вот только в 
Челябинске это сплошь молодые, голодные до побед ребята. И это скорее плюс, 
нежели минус, потому что звание воспитанника челябинской школы считается во 
всем мире знаком качества.  
 
Пикантности серии добавил и форвард «Челмета» Егор Рожков, по 
совместительству – сын главного тренера команды Александра Рожкова. В 
прошлом году он взял с ТХК бронзовые медали ВХЛ. А незадолго до конца 
регулярки сказал следующее:  
 
- В этом сезоне перед ТХК стоит задача взять «Братину». Надеюсь, в плей-
офф у них все получится, буду только рад за ребят. Самое главное - нам на 
тверичей не попасть: загубим людям мечту, выбив их из розыгрыша.  
 
Наш прогноз: 4-3.  
 

2. ХК РЯЗАНЬ – 15. МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ 
 
4:3 в Рязани, 2:4 в Перми  
 
Эта серия обещает стать самой быстрой по скоростям игры во всем первом 
раунде плей-офф. Что «горожане», что пермяки выделяются среди конкурентов 
именно этим фактором.  
 
В нынешнем сезоне Вячеслав Уваев сколотил в Рязани очень приличный 
коллектив. Более того, теперь у наставника есть и опыт борьбы в плей-офф ВХЛ, 
которого явно не хватило ему и подопечным в прошлом году, когда их остановил 
маститый тюменский «Рубин».  
 
А вот чего ждать от «Молота-Прикамья» не знает, похоже, даже его наставник 
Александр Гулявцев. Стартовала в сезоне команда очень прилично, а потом 
провалилась так, что едва не пролетела мимо плей-офф. Чтобы взбодрить 
подопечных наставнику даже пришлось выносить сор из избы и рассказывать 
журналистам про анархию в команде и то, что в ней нет мужиков. Подействовало. 
Но насколько по времени хватит этих слов?  
 
Наш прогноз: 4-1.  
 

3. ТОРОС – 14. СПУТНИК 
 
7:3 в Нефтекамске, 3:0 в Нижнем Тагиле  
 
Как известно, плей-офф начался для «Спутника» очень и очень давно. Чтобы 
ворваться в число шестнадцати счастливчиков команде потребовалось выиграть 
11 из последних 14 матчей регулярного чемпионата. «Мы играем на пределе», - 
повторял после каждого матча наставник тагильчан Андрей Кирдяшов. Но ведь 
даже железо не выдерживает такие нагрузки, а тут речь идет о людях, пусть и 
спортсменах. И «Спутнику» вряд ли хватит заряда батареи, чтобы навязать 
борьбу в плей-офф действующему обладателю «Братины», который к тому же 



подошел к кубковому раунду в очень приличных кондициях и в оптимальном 
составе.  
 
Наш прогноз: 4-0.  
 

4. НЕФТЯНИК – 13. ХК САРОВ 
 
0:2 в Альметьевске, 4:3 в Сарове  
 
Скорее всего, закончится довольно быстро и эта серия. А все потому, что из 
«Сарова» в концовке регулярного чемпионата как будто выпустили воздух.  
 
Молодая команда из Нижегородской области очень прилично смотрелась в 
первой половине гладкого сезона, и даже претендовала на попадание в первую 
восьмерку по его итогам. Но на финише выиграла лишь в двух матчах из 11. Но 
главное, что должно беспокоить наставника саровчан Игоря Аверкина – что у 
команды совершенно разладилась игра в атаке, забивая 1-2 гола за матч 
выиграть крайне сложно.  
 
Что же касается «Нефтяника», то многоопытный Ришат Гимаев, как обычно, 
подвел свою команду к плей-офф в полной боевой готовности. И явно 
рассчитывает сыграть больше, чем в одном раунде.  
 
Наш прогноз: 4-1.  
 

5. БУРАН – 12. ДИНАМО 
 
1:2 бул. в Воронеже, 0:1 в Балашихе  
 
А вот эта серия обещает растянуться на максимально возможные семь матчей. 
Потому что очень велика вероятность, что в ней найдет коса на камень.  
 
Дело в том, что «Буран» в отличие от ТХК после «Русской классики» серьезно 
воспрял духом. Оно и понятно, ведь воронежцы получили перед плей-офф очень 
серьезный заряд положительных эмоций, которые при умножении на веселый 
хоккей команды Александра Титова могут дать зубодробительную консистенцию.  
 
Но ведь и «Динамо» нынче – молодая, дерзкая команда, у которой, к тому же, 
открылось второе дыхание. Парадокс, кстати, в том, что открылось оно в 
новогодние праздники, когда главный тренер балашихинцев Сергей Орешкин 
был переведен на пост наставника московского «Динамо», а его место досталось 
старому-новому тренеру Анатолию Антипову. С тех пор команда, которая уже 
вроде бы начала закисать, выиграла 9 матчей из 14.  
 
Наш прогноз: 4-3.  
 

6. ЕРМАК – 11. ЗАУРАЛЬЕ 
 
1:4 в Ангарске, 2:1 в Кургане  
 
Перед последним матчем в регулярном чемпионате у «Зауралья» был шанс 
избежать поездки в самый восточный город ВХЛ – Ангарск. Для этого нужно было 
всего лишь уступить. Но курганцы не стали подбирать соперника по плей-офф и 



играть с судьбой, и победили. И, возможно, сделали это, потому что по ходу 
сезона достаточно уверенно в Ангарске выиграли.  
 
Что же касается «Ермака», то Марат Аскаров смог доказать, что его 
прошлогодние успехи с командой в плей-офф были неслучайны, ведь шестое 
место по итогам регулярного чемпионата его команда буквально выгрызла на 
характере. И что-то подсказывает, что команды в этой серии налетаются изрядно, 
потому что никто в ней уступать так просто не захочет.  
 
Наш прогноз: 4-3.  
 

7. СКА-НЕВА – 10. ИЖСТАЛЬ 
 
1:3 в Санкт-Петербурге, 2:5 в Ижевске  
 
В регулярном чемпионате, несмотря на разницу в местах, обе команды набрали 
одинаковое количество очков – по 87. И это говорит только об одном – на льду 
сойдутся абсолютно равные соперники, и судьбу серии лишат нюансы. И главный 
нюанс совершенно точно будет состоять в том, какую помощь оба коллектива 
получат из КХЛ.  
 
Тут, конечно, полное преимущество, в придачу к большему кубковому опыту, пока 
у «Ижстали». Из Череповца в Ижевск уже прибыл солидный десант, ведь 
«Северсталь», как известно, свой сезон закончила. И среди прибывших немало 
тех, кто год назад вел «сталеваров» к серебряным медалям ВХЛ.  
 
Им в противовес у «СКА-Невы» мог бы найтись свой козырь – лучший голкипер 
регулярки ВХЛ Игорь Шестеркин. Но он на данный момент прикрывает тылы 
финну Микко Коскинену в битвах за Кубок Гагарина. И многое в этой серии будет 
зависеть от того, как долго продлиться борьба СКА и «Локомотива» в КХЛ.  
 
Наш прогноз: 3-4.  
 

8. САРЫАРКА – 9. ТОРПЕДО 
 
1:2 от в Караганде, 1:2 в Усть-Каменогорске  
 
В заключительный день регулярного чемпионата судьба сделала настоящий 
царский подарок всем любителям хоккея, причем независимо от того, где они 
проживают – в России или Казахстане. Она лоб в лоб в первом же раунде плей-
офф столкнула два казахстанских коллектива – «Сарыарку» и «Торпедо», причем 
к победам их ведут заметные российские специалисты Вадим Епанчинцев и 
Мисхат Фаухрутдинов. И, безусловно, этой серии на роду написано стать 
украшением первого раунда плей-офф, потому что легко и быстро никто не 
сдастся.  
 
Но ключевым фактором в казахстанском дерби должен все же стать опыт, ведь 
Фахрутдинов собрал в Усть-Каменогорске много проверенных бойцов, с которыми 
добивался успехов еще в Тюмени.  
 
Наш прогноз: 3-4. 
 



КИРИЛЛ ПАФИФОВ: БУДЕМ ДОКАЗЫВАТЬ СВОЮ СОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ НА 
ЛЬДУ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
До начала игр плей-офф остаются считанные часы. 25 февраля, ТХК на 
своем льду встретится в 1/8 финала битвы за «Братину» с челябинским 
«Челметом». Накануне старта главного этапа соревнований генеральный 
директор ТХК Кирилл Пафифов рассказал о подготовке команды к плей-
офф, подвел итоги регулярного чемпионата и оценил соперника в 1/8 
финала.  
 
- Как вы оцениваете успехи команды в этом сезоне?  
- Оценивать успехи в сезоне еще рано, будем оценивать после завершения плей-
офф. А на промежуточном этапе мы выступили очень хорошо, очень достойно. 
Впервые в истории тверского хоккея команда поднялась на такую высоту и 
удерживала ее весь чемпионат, не сбавляя темп. Установили рекорд Высшей 
хоккейной лиги по надежности обороны - мы пропустили меньше всех шайб за всю 
историю ВХЛ. Считаю, что мы справедливо стали победителями регулярного 
чемпионата.  
 
- За счет чего удалось добиться таких успехов?  
- В первую очередь, за счет сплоченного коллектива. Мы тщательно его собирали, 
строили по кирпичику. В команде нет посторонних людей, все игроки 
соответствуют уровню и гнут одну линию. И конечно, это плодотворная работа 
тренерского штаба, кропотливый труд и выстроенная система игры. Мы шли к 
этому результату с самого начала предсезонной подготовки.  
 
- Можно сказать, что ставка делалась на оборону?  
- Не совсем так. Мы играем в современный хоккей, но много внимания уделяем и 
обороне. Сейчас есть тенденция «плясать от печки» и уже более креативно играть 
в нападении. Система, на которую мы сделали ставку, оправдала себя и принесла 
результат.  
 
- Что-то изменится в матчах плей-офф?  
- Это совсем другой этап соревнований. Здесь на первый план выходит 
психология игроков. У нас много опытных ребят, которые уже завоевывали 
медали и кубки, и хорошо знают свое дело. А тактика уже будет варьироваться. 
Под каждого соперника мы подстраиваться не будем, но у нас всегда есть в 
запасе свой набор заготовок.  
 
- Раз заговорили о сопернике, как оцениваете «Челмет» - визави ТХК в 1/8 
финала?  
- Хорошая команда: молодая, перспективная, быстрая. Соперник усилился 
ребятами из «Трактора», которые знают, что такое КХЛ. Нам только интереснее 
будет. Сейчас нет слабых соперников, все примерно равны. Нюансы в плей-офф 
будут решать очень многое - мелочей не бывает.  
 
- А как вы смотрите на информационную «потасовку», которую пытается 
развязать соперник?  
- Я спокойно к этому отношусь. Все будет решаться на льду, мы будем доказывать 
свою состоятельность на игровой площадке.  
 



- Как оцениваете помощь подмосковного «Витязя», который на игры плей-
офф командировал в ТХК десять игроков?  
- Сразу хочу сказать большое спасибо руководству «Витязя». Мы сотрудничаем 
уже два года и прекрасно понимаем, в каком направлении движемся. Ребята, 
которые приезжают из «Витязя» не гарантируют себе место в основном составе, 
но они прошли через нас, и за два года мы успели хорошо познакомиться. Это 
проверенные игроки, которые подходят под нашу систему и играют в тот хоккей, 
который исповедует главный тренер Алексей Ждахин. Это наши ребята, мы 
считаем их своими. «Витязь» обеспечивает нам хорошую поддержку и глубину 
состава, а это очень важно для решения наших задач.  
 
- До старта плей-офф осталось всего ничего. Команда готова к играм?  
- Мы очень долго этого ждали, и все ребята подходят к плей-офф в хорошем 
моральном и физическом состоянии. Мы сделали все для того, чтобы команда ни 
на что не отвлекалась и была максимально сосредоточена. Для нас это самая 
важная часть чемпионата, все хотят выиграть «Братину». И очень радует, что вся 
команда живет одной идеей - все стремятся к победе и несут ответственность 
друг перед другом, перед болельщиками, городом и всем регионом. 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

24 февраля 2016 года: 
 
«Мордовия» – «Славутич» - 5:0 (0:0, 2:0, 3:0). Голы: Чуканов, Швейкин, 
Григоров-2, Бадрутдинов. 
 
«Кристалл-Юниор» - «Сокол» - 9:8 (1:3, 5:1, 3:4). Голы: Быков, Марушев-4, 
Шпаков, Избаев, Тимошин, Осин – Комисарчук-2, Копылов, Аксенов-2, Систейкин, 
Кокунько, С. Иванов. 
 
«Юниор-Спутник» - «Алтай» - 3:2 ПБ (0:0, 1:1, 1:1, 0:0, 1:0). Голы: Лях, 
Твердохлебов-2 – Рахимуллин-2. 
 
ЦСК ВВС – ХК «Тамбов» - 0:7 (0:3, 0:2, 0:2). Голы: Орлов-3, Селезнев, Пукс, 
Никулин, Овсянников. 

 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

28 февраля 2016 года: 
 

ХК «Тамбов» - «Алтай». Матч № 1. 
 

29 февраля 2016 года: 
 

«Славутич» - ЦСК ВВС. Матч № 1. 
ХК «Тамбов» - «Алтай». Матч № 2. 
 

1 марта 2016 года: 
 

«Славутич» - ЦСК ВВС. Матч № 2. 



 
3 марта 2016 года: 

 
«Алтай» - ХК «Тамбов». Матч № 3. 
 

4 марта 2016 года: 
 
ЦСК ВВС – «Славутич». Матч № 3. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА РЕГУЛЯРНОГО ПЕРВЕНСТВА 
 

 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Павел Медведев («Мордовия») – 53 (22+31) очко. 
 
Снайперы: 
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 28 голов. 
 
Ассистенты: 
Павел Медведев («Мордовия») – 31 очко. 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  48 113 

2. «Мордовия» 48 104 
3. ХК «Тамбов» 48 90 

4. «Славутич»  48 77 
5. ЦСК ВВС  48 58 

 
ГРУППА Б 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 44 61 

2. «Сокол»  44 54 

3. «Юниор-Спутник»  44 35 
4. «Кристалл-Юниор» 44 32 



Защитники-бомбардиры: 
Александр Брыкин («Мордовия») – 26 (9+17) очков. 
 
Защитники-снайперы: 
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 12 шайб. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Павел Попков («Мордовия») – 1,87 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» матчи): 
Павел Попков («Мордовия») – 5 матчей. 
 
«Плюс-минус»: 
Александр Брыкин («Мордовия») – плюс 35. 
 
Штрафное время: 
Павел Гордин («Мордовия») – 85 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
БИТВА ЗА КУБОК ФЕДЕРАЦИИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Определились все участники плей-офф Первенства ВХЛ, которые будут 
бороться за главный трофей лиги - Кубок Федерации.  
 
Команды получили номера посева в очередности, согласно набранным очкам в 
группе «А». Лучшая команда группы «Б» получила номер 6. Команды, занявшие 
по итогам второго этапа первое и второе места, а именно ХК «Ростов» и 
«Мордовия» - классифицируются в 1/2 финала. 
 

1/4 ФИНАЛА: 
 
3. ХК «Тамбов» (г. Тамбов) - 6. «Алтай» (г. Барнаул)  
 
Матчи состоятся: 28, 29 февраля, 3, 4 и 7 марта.  
 
4. «Славутич» (г. Смоленск) - 5. ЦСК ВВС (г. Самара)      
 
Матчи состоятся: 29 февраля, 1, 4, 5 и 8 марта.  
 
Серии матчей 1/4 и 1/2 финала проводятся до трех побед, максимальное 
количество матчей – пять.  
 
Финал Чемпионата проводится до четырех побед, максимальное количество 
матчей – семь. 
 
 
 
 



«И ЭТО ВСЕ О НЕМ»: ПЕРВЫЙ РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН В ПЕРВЕНСТВЕ 
ЗАВЕРШЕН 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Саратове на прощание дарят россыпь рекордов, а Дмитрий Макрушев 
делает «покер» за восемь с половиной минут, причем две шайбы 
забрасывает в меньшинстве. В Нижнем Тагиле раздухарившийся «Юниор-
Спутник» и во втором матче не отпускает будущего 
четвертьфиналиста «живьем». В Самаре ХК «Тамбов» «закусывается» и 
разносит «летчиков» вдребезги, оставляя немало вопросов о 
готовности ЦСК ВВС к плей-офф. А в Саранске «Мордовия» показывает, 
как будет играть в плей-офф. Таковы итоги последнего игрового дня 
регулярного сезона первого первенства Высшей хоккейной лиги. 
 
 
Регулярное первенство Высшей хоккейной лиги завершилось. Было оно разным, 
но точно не было скучным. Жаль, конечно, что все изменения в турнирной 
таблице, случившиеся на втором этапе, ограничились переходом «Юниора-
Спутника» с последнего места на предпоследнее, но иного трудно было ожидать 
при таком скромном количестве участников и двух дебютантов, тяжело 
расстающихся с молодежным хоккеем, подчас бессмысленным и беспощадным. 
 
Попрощаемся до осени с саратовскими и тагильскими «юниорами», а также с 
новочебоксарским «Соколом», который держал интригу, как мог, но не выдюжил. 
Все они неплохо хлопнули дверью на прощание, и оставят о себе хорошую 
память. 
 
Причем громче всех дверью хлопнули в Саратове. Так, что она слетела вместе с 
косяком. 
 

«Кристалл-Юниор» - «Сокол» - 9:8 (1:3, 5:1, 3:4) 
 
Описывать перипетии этого матча очень трудно, почти невозможно. Потому что 
все время с периодов, сейвов и бросков, глядя на счет, автоматически 
переходишь на четверти, подборы и трехочковые. Таким у нас получился хоккей в 
последнем саратовском матче сезона. После которого тренеров чемпионата ВХЛ 
наверняка выводили бы из предынфарктного состояния. Тренеров КХЛ, возможно, 
и вовсе не вывели бы. А что сделали бы с их помощниками, отвечающими за 
оборону и вратарей, и вовсе страшно подумать. 
 
Тем не менее, мы получили то, что получили. Во-первых, рекорд 
результативности всего первенства. 17 шайб в одном матче в недолгой, но 
насыщенной истории первенства ВХЛ еще не забивалось. И этот рекорд вполне 
может войти в разряд вечных, поскольку каждый турнир от сезона к сезону 
добавляет в классе.  
 
Во-вторых, мы получили покер саратовца Дмитрия Марушева, причем покер 
отнюдь не простой. Начнем с того, что саратовскому «Харламову» (а у Марушева 
на спине именно 17-й номер) удалось забросить четыре шайбы за 8 минут 36 
секунд. А продолжим тем, что две последних, с интервалом в 7 (прописью - семь!) 
секунд он забросил в меньшинстве. Причем в одном и том же меньшинстве. 
 



Можем лишь констатировать факт: и «Кристалл-Юниор», и особенно «Сокол» 
провели сезон весело. Так почему же заканчивать его грустно? Жаль, конечно, на 
матчи фарм-клубов в первенстве ходит не так уж и много болельщиков. В этот раз 
было, на что посмотреть, ведь саратовцы после первого периода «горели» 
достаточно беспросветно, со счетом 1:3. Но отыгрались, и завершили сезон на 
позитиве. 
 

«Юниор-Спутник» - «Алтай» - 3:2 ПБ (0:0, 1:1, 1:1) 
 
Безусловно, сибиряки сделали определенные выводы после оглушительного 
поражения с семью пропущенными шайбами накануне. Второго такого лихого 
заезда у «юниоров» не получилось. Но даже в матче «от ножа» подопечные 
Сергея Нуржанова еще раз показали свою готовность к плей-офф. Готовность, на 
данный момент, как минимум, не ниже, чем у «Алтая», и, вполне возможно, даже 
не ниже, чем у ЦСК ВВС. 
 
Все три периода завершились вничью, как и четвертый, уменьшенный по времени 
в четыре раза. В первом и четвертом голов не было, во втором и третьем 
соперники отличились по разу. В серии же послематчевых буллитов у хозяев 
оказались покрепче нервы. И это тоже говорит о многом. 
 
Думается, за тот совсем небольшой срок, что был отведен Сергею Нуржанову, он 
сумел полностью отработать выданный ему кредит доверия и показать свою 
профессиональную дееспособность. Ему удалось достаточно быстро зажать 
бьющую из игроков молодую энергию в ежовые рукавицы, и направить их в 
нужное русло. Будь у Нуржанова побольше времени, первенство наверняка 
получило бы еще на первом этапе куда более серьезную «зарубу» за шестое 
место в плей-офф. А может быть, даже и за пятое. Сравнивая сентябрьско-
декабрьский ЦСК ВВС и сегодняшний «Спутник-Юниор», делать ставку на первого 
не хочется никак. 
 
Нижний Тагил может быть доволен тренерскими кадрами, не варягами со 
стороны, а родимыми, из собственных недр. И это надо считать главным выводом 
участия «Юниора-Спутника» в первом первенстве ВХЛ.   
 

ЦСК ВВС - ХК «Тамбов» - 0:7 (0:3, 0:2, 0:2) 
 
Тамбовские «волки» реально «закусились» после поражения, полученного 
накануне. Если это была не самая лучшая их игра в нынешнем регулярном 
сезоне, то точно одна из лучших, в тройке так точно. А главное - ХК «Тамбов» 
сыграл так, как должен играть в плей-офф для того, чтобы дойти до финала, как 
пообещал в Ростове Дмитрий Сумец. 
 
Нельзя сказать, что ЦСК ВВС совсем уж не играл, ни в коем случае! Безусловно, 
расслабляюще на «летчиков» подействовал тот факт, что в их ворота вернулся 
Никита Скатов, являющийся безусловным первым номером самарцев. Если 
накануне хозяева отыгрывали в обороне любой эпизод, встречали соперников «в 
кость» и не позволяли им в своей зоне никаких вольностей, то во втором матче 
все это куда-то пропало. «Волки» творили у ворот Скатова все, что хотели и еще 
немного. При такой обороне хоть Семена Варламова в Самару возвращай, хоть 
Хенрика Лундквиста приглашай - нагрузили бы им «полную авоську». Именно 
поэтому после четвертой пропущенной шай бы тренерский штаб «летчиков» не 



стал добивать в преддверие плей-офф своего основного вратаря, а заменил его 
на Антона Гичева. 
 
Но и ему «нагрузили» не намного меньше, чем первому номеру. 0:7 - казалось бы, 
вопросы готовности ЦСК ВВС к плей-офф нашли в предыдущем матче все 
необходимые ответы. Но теперь их стало едва ли не больше, чем было раньше. 
Только самый главный выглядит немного по-другому: «летчики» могут играть 
хорошо, но пока не могут так играть хотя бы два матча подряд. Это уже лучше, 
чем было после Нового года, когда на одну приличную игру приходилось сразу 
несколько совершенно неприличных, но явно недостаточно для плей-офф. 
 
С таким грузом неразрешенных вопросов «летчики» и отправляются в Смоленск. 
И теперь решать их придется уже на ходу. Время, отведенное на предсезонку 
посреди сезона закончилось. А ХК «Тамбов» в прекрасном расположении духа 
отправляется домой. И, кстати, где-то по пути вполне может встретить «Алтай». 
 

«Мордовия» - «Славутич» - 5:0 (0:0, 2:0, 3:0) 
 
А вот саранца со смоленцами, похоже, всерьез отрабатывали игру в плей-офф. 
Без скидок на соперника, без всяких «если». Сражение грохотало на протяжении 
всех 60 минут. «Славутич», как мог, упирался. «Мордовия», как могла, дожимала. 
 
Могла, как выяснилось, неплохо. Потому что по количеству действительно 
опасных моментов преимущества у хозяев до третьего периода не было. А вот 
реализация этих самых моментов у «Мордовии» была намного выше, что и нашло 
отражение на табло. Хозяева наращивали свое преимущество, не торопясь, но в 
то же время весьма основательно. В очередной раз показав разницу между двумя 
полуфиналистами и командами, из второго эшелона первенства. 
 
Счет получился весьма несправедливым для гостей. Скажем честно, уж на пару-
то шайб «Славутич» наиграл. Можно, конечно, говорить о снижении 
результативности перед плей-офф, но мы не станем этого делать. Плей-офф – 
это уже совсем другой турнир, с другими законами и по другим волевым 
правилам. Зато мы можем сказать, что такой счет стал замечательным для 
голкипера «Мордовии» Павла Попкова. Который со своим пятым «сухарем» 
обошел в этом ценном для любого голкипера ТОПе своего друга и коллегу 
Дениса Мотошина. А гол Николая Григорова стал последним не только в матче 
и в игровом дне, но и во всем регулярном первенстве ВХЛ. 
 
Впереди болельщиков ждет самое интересное. 
 
СЕРГЕЙ КРОВЯКОВ: КАЖДАЯ КОМАНДА РЕШАЕТ СВОИ ЗАДАЧИ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла-Юниора». 
 
На пресс-конференции, которая стала последней в нынешнем сезоне для 
обоих участников, наставник «Сокола» рассказал о плюсах сезона. А его 
саратовский коллега заметил, что его работу будет оценивать первая 
команда. 
 
 
 
 



Олег Салтыков, И. О. главного тренера «Сокола»: 
 
- Естественно, двумя этими матчами мы хотели завершить сезон на мажорной 
ноте. Первая игра нам удалась, все получалось. По второму матчу: повели в 
счете, а соперник, забросив нам первую шайбу, почувствовал, что игру может 
спасти, ребята стали играть в нашей зоне. Мои подопечные допускали много 
ошибок, отсюда такой результат, в итоге мы проиграли игру. В целом, я считаю, 
ребята добавили в мастерстве. Этот сезон прошел для них недаром, ребята 
стараются, у них впереди еще много матчей и игры в плей-офф. 
 
- Как оцените сезон для вашей команды. 
- Я считаю сезон провели неплохо. Провели ряд хороших матчей и дома, и на 
выезде. Были тяжелые матчи, по ходу которых мы проигрывали, но вытаскивали 
игры, проявлялся характер ребят и бойцовские качества. Будем готовиться к 
следующему сезону, и будем задачу ставить попадания в плей-офф. 
  
- Такое обилие шайб для вашей команды впервые в сезоне?  
- Да, впервые. Понятно, что задач уже никаких нет. Хотели сыграть на эмоциях, 
увлекались, допускали много ошибок в своей и средней зоне. Поставили второго 
вратаря. Алексей Трифонов завершает вратарскую карьеру, сегодня он провел 
последнюю игру. Дали ему шанс, он немного нервничал и не выручил команду. Но 
в целом считаю, мы сыграли не плохо.  
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалла-Юниора»: 
 
- Был тяжелый переезд из Барнаула, команда добиралась 60 часов. Мы приехали 
утром 22 февраля, вечером провели тренировку, хорошую, на эмоциональном 
фоне. Вышли на игру, и соперник нам не дал ничего сделать. Надо отдать 
должное «Соколу» — команда хорошая. Я думаю, у многих ребят будут хорошие 
перспективы для подписания контрактов.  
По второму матчу: начали проигрывать 0:3, жестко поговорили в раздевалке. 
Хотелось бы побольше забивать и поменьше пропускать.  
 
- К вратарям есть претензии за 15 пропущенных шайб? 
- Есть претензии ко всей линии обороны. В обороне безобразно играем, но что 
имеем, то имеем. 
  
- Дмитрий Марушев взбодрил команду своим «покером»?  
- Перед подписанием нового контракта, думаю, в первую очередь, он вдохновил 
самого Марушева.  
 
- Как оцените сезон в целом?  
- Каждая команда решает свои задачи. У нас задача — давать игроков в первую 
команду. Это уже не нам решать, а руководству, получилось или нет. Новая лига, 
хорошая лига. Если на следуюший год все останется, думаю, мы усилимся, тоже 
будем ставить более высокие задачи.  
 
- Какие дальнейшие планы у команды? 
- После сегодняшней игры команду распустим до 14 марта, поговорим с 
руководством о дальнейшей работе. Узнаем, какие планы у них на нас и от этого 
будем отталкиваться.  
 
 



СЕРГЕЙ НУРЖАНОВ: МНОГИЕ РЕБЯТА УЖЕ ПОЛУЧИЛИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ИЗ 
ДРУГИХ КЛУБОВ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
На пресс-конференции главных тренеров после второго матча «Юниора-
Спутника» и «Алтая» наставник сибиряков пообещал не дать «Тамбову» 
спокойной жизни в плей-офф. А его тагильский коллега говорил о том, 
что нынешний состав команды надо сохранить на следующий сезон. И 
оба тренера хвалили уральского голкипера Игоря Тяло. 
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- По первому матчу: соперник заставил нас ошибаться, где-то были 
индивидуальные ошибки в зоне обороны, поэтому с таким счетом тогда и 
проиграли. Не получалась у ребят игра, если честно.  
Перед вторым матчем мы разобрались, наладили игру в оборонительных 
действиях, где-то даже и переигрывали по моментам. Но нападающие не смогли 
использовать свои моменты, неплохо сыграл вратарь Тяло, очень мне понравился 
парнишка. Сколько матчей наблюдаю за ним: очень перспективный. Думаю, будет 
хорошая подмога основному «Спутнику». И на буллитах он нас сегодня переиграл. 
В принципе, содержанием второй игры я доволен. Это был заключительный матч 
первенства, генеральная репетиция перед плей-офф. Нас ждет Тамбов, 
серьезный соперник, но будем давать бой. Просто так мы тоже игры отдавать не 
будем. 
 
- Сложилось впечатление, что ваши подопечные уже экономят силы перед 
плей-офф. Так ли это? 
- Нет, не экономим мы силы. И ребятам объяснили, что это контрольные матчи, 
идет подготовка к играм плей-офф. Потому что матчи плей-офф – это совсем 
другой накал, другие эмоции. Там любая ошибка будет стоить очень дорого. Где-
то, видимо, перед первым матчем не до всех мы достучались. Поэтому перед 
второй игрой мы поговорили на повышенных тонах. Благодарен ребятам за то, что 
показали неплохую игру.  
Проблемы у нас еще остаются, мало народу в обороне, плюс Таранов получил 
травму, пока неизвестно, сможет ли играть дальше. Готовимся, работаем. В плей-
офф надо радовать своих болельщиков. 
 
Сергей Нуржанов, старший тренер «Юниор-Спутник»: 
 
- Большое спасибо надо сказать команде, ребятам за доверие, за то, что они 
показали в конце сезона. Это конечно уже был приличный уровень. По игре мы не 
заслуживаем своего места в таблице. Могли бы бороться за место в плей-офф. 
Только разыгрались – сезон закончился! Надо сроки, наверно, сдвигать 
(смеется). Два месяца тренировок впереди. Кому интересно тренироваться 
столько?! А мы только в свою настоящую форму вошли…  
Хочется поблагодарить болельщиков, команду, руководство за то, что сделали 
для нас в этом сезоне, что ввели премиальную систему: ребятам было интересно 
биться, как думаю, и любой команде было бы приятнее играть за премии. 
 
- Два нападающих были заявлены на второй матч на позиции защитников. 
Это тактический ход или просто дефицит игроков обороны? 



- Нет защитников, откуда их взять?! У нас Захаров сыграл в защите, и играет 
прилично. Он даже в тройку защитников может попасть. По игре он просто 
молодец. Он и в Новочебоксарске в обороне отыграл, гол забил, просто умница. 
 
- В последних десяти матчах «Юниор-Спутник» набрал более 20 очков. Если 
бы второй этап игрался без учета первого, то тагильчане были бы в числе 
претендентов на выход в плей-офф. Может, стоить менять систему 
розыгрыша, хотя бы для привлечения интереса болельщиков? 
- Отталкивались от количества команд, их девять. Для нас отсутствие очков было 
минусом, а для других – они-то за что бились? 
  
Чернов: 
- Можно было бы в плей-офф брать восемь команд, например. 
 
- Кто на ваш взгляд из «Юниора-Спутника» готов перейти на более высокий 
уровень – в «Спутник»? 
- Фадеев раскрылся на втором этапе, но опять же за счет партнеров. Дадут ли ему 
в первой команде таких партнеров – вряд ли. Саша Гиберт, Никита Титов, Артем 
Захаров, Игорь Тяло… Это игроки, которые делали погоду и вели за собой. Очень 
помогли Сергей Твердохлебов, Денис Василенков. Ильнур Саетов сыграли с 
Пашей Нуртиновым на приличном уровне. Не могу не отметить Максима Ляха и 
Захара Ощинского – это наши бомбардиры. Многие ребята уже получили 
предложения из других клубов. Звонят тренеры, спрашивают, хотят видеть их у 
себя. Поэтому, если мы остаемся на следующий год, то задача – в первую 
очередь сохранить этих ребят.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АНТОН ПОПОВ: НЕ ХВАТИЛО ВЕЗЕНИЯ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
По окончании первого матча второго этапа первенства ВХЛ в между ЦСК 
ВВС и ХК «Тамбов» защитник тамбовской команды Антон Попов дал 
экспресс-интервью в микст-зоне Самарского спортивного комплекса. 
 
- Антон, какое значение имел этот матч для «Тамбова»? 
- Значение одно – подготовка к плей-офф. Осталось всего ничего – сегодня был 
матч и завтра, а потом начнутся игры «на вылет». Хоккей был сложный, но для 
зрителей интересный – 10 заброшенных шайб. Нечасто такое встречается.  
 
- Делали какие-то прогнозы на этот матч? 
- Нет, никогда этим не занимаюсь. 
 
- Я не имею в виду ставки в букмекерских конторах. 
- Нет-нет, вы что! По содержанию игра понравилась. Команды – молодцы! Бились, 
старались, не повезло во втором периоде. Ну, а так в целом нормально. Сейчас 
подготовка к плей-офф идет полным ходом. 
 
- В третьем периоде почти догнали, но чего не хватило? 
- Да, почти нагнали. Не хватило, везения, мне кажется. 
 
 



КИРИЛЛ БАННИКОВ: ХОТЕЛОСЬ УДАЧНО ВЫСТУПИТЬ ПЕРЕД ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После матча с тамбовскими «волками» нападающий ЦСК ВВС Кирилл 
Банников – один из героев игрового праздничного Дня защитника 
Отечества дал экспресс-интервью для официального клубного сайта.  
 
- С победой! 
- Нелегкой… Спасибо большое! 
 
- Да, нелегкой, но знаковой – играли, можно сказать, в свой 
профессиональный праздник. Это каким-то образом сказалось на игре? 
- Хотелось сделать приятное болельщикам. Много людей пришли нас 
поддержать. Надо было отблагодарить их за это, поэтому старались. 
 
- Кирилл, ты давно не играл. Какие впечатления остались от сегодняшней 
игры? 
- Да, давно не играл. Соскучился по хоккею. Довольно продолжительная пауза у 
меня была. Поэтому хотелось показать себя, перед плей-офф собраться и удачно 
выступить. Думаю, что у меня это получилось – забросил две шайбы и сделал 
результативную передачу.  
 
АЛЕКСАНДР КОМИСАРЧУК: ХОЧЕТСЯ ПОРАДОВАТЬ БОЛЕЛЬЩИКОВ И СЕБЯ 
ПОБЕДАМИ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Новичок «Сокола» Александр Комисарчук, приехавший в разгар сезона из 
ЦСК ВВС, пообщался с болельщиками группировки «Sokol Ultras». 
 
— Расскажите, как вы начинали свою карьеру. Как попали в хоккей?  
— Начинал заниматься хоккеем в Воронеже когда мне было семь лет. К нам в 
общеобразовательную школу пришел тренер по хоккею и пригласил всех 
желающих записаться в хоккейную секцию,и я с удовольствием принял это 
предложение. 
  
— Как потом складывались ваши успехи в хоккее? Расскажите поэтапно.  
— До двенадцати лет жил и занимался в Воронеже. Потом поступило 
приглашение развиваться в СДЮСШОР «Локомотива» из Ярославля. Родители 
меня отвезли в другой город, там я жил в хоккейном интернате с другими 
ребятами разных возрастов. В семнадцать лет, когда закончил школу и 
СДЮСШОР, уехал в Балашиху в команду МХЛ. Там провел три года. Следующие 
два года играл также в МХЛ - за «Тюменский легион» и «Серебряные львы». 
Прошлый сезон провел в команде РХЛ «Ямальские стерхи» из Ноябрьска.  
 
— То есть, вас можно считать воспитанником ярославского «Локомотива»? 
— Думаю, да.  
 
— А почему у тебя не получилось закрепиться в Ярославле? 
— Проходил сборы с командой МХЛ и тренер решил, что я не подхожу по игровым 
качествам.  
 



— В Балашихе вы провели три года. А за какую команду вы там выступали?  
— Команда называлась «Шериф» при основной команде ХК МВД. Потом МВД 
объединилось с «Динамо», и молодежную команду назвали МВД.  
 
— А каким образом оказались в «Соколе»? 
— В этом сезоне играл в ЦСК ВВС, и после того, как уехал из Самары, вышел на 
Олега Владимировича Салтыкова.  
 
— А почему вы покинули стан самарской команды?  
— Перед новым годом поменялся тренерский штаб, и новые наставники не 
видели меня в составе их команды.  
 
— После того как покинули ЦСК ВВС, сразу вышли на «Сокол»? Или искали 
другие варианты продолжения карьеры? 
— Все команды первой пятерки были уже укомплектованы, поэтому решил не 
терять времени и ехать в «Сокол».  
 
— И как вам команда? Какая атмосфера? Как вас приняли в команде? С кем-
то из ребят уже были знакомы? 
— Я был приятно удивлен, какая атмосфера царит внутри команды, поэтому 
потребовалось немного времени, чтобы влиться в коллектив. Тем более, с 
некоторыми ребятами был уже знаком.  
 
— Если не секрет, то с кем до этого были знакомы? 
— С Лукиным, Аксеновым и Горбенко вместе пересекались летом. Миша Фофанов 
как-то раз приезжал в Балашиху, и даже жили вместе на базе с ним. С Петей 
Шлыковым выступали вместе в «Серебряных львах».  
 
— Кстати, успели прогуляться по Чебоксарам, или же по Новочебоксарску?  
— Времени не так уж много, тренируемся два раза в день. Пару раз в Чебоксары 
ездил, но почти ничего не успел посмотреть. В Новочебоксарске знаю, где готовят 
вкусную пиццу - вот и все мои познания на данный момент.  
 
— Какие планы по поводу дальнейшей карьеры?  
— Пока глобального ничего не строю, сейчас очень хочется порадовать 
болельщиков и себя победами в играх за «Сокол». 
 
— Есть ли у вас хоккейная мечта?  
— В детстве она была ярка выражена, сейчас стараюсь реально оценивать свои 
силы. Было бы здорово сыграть в КХЛ.  
 
— Есть какая-нибудь команда, в которую стремитесь попасть? 
— Конкретной нету, но очень нравится хоккей ЦСКА под руководством 
Квартальнова.  
 
— А есть любимые игроки? Или хотя бы те, игра которых вам импонирует?  
— У нас в стране много хороших игроков, но с наибольшим интересом смотрю на 
Радулова.  
 
— Чем еще увлекаетесь кроме хоккея? Ваше хобби?  
— Нравится читать, люблю сходить в кино со своей девушкой, проводить время в 
компании своих друзей. В отпуске стараюсь не пропускать ни одного домашнего 
матча своей любимой футбольной команды!  



 
— Какой же ваш любимый футбольный клуб? 
— «Факел» Воронеж. Первый матч посетил еще в 2001 году, как сейчас помню, 
играли с «Зенитом», 1:2 проиграли. Аршавин в той игре первый гол за «Зенит» 
забил.  
 
— Что любите читать?  
— Моя любимая книга – «Граф Монте-Кристо». Недавно прочитал Стивена Кинга 
«Мертвая зона». 
  
— Кто является кумиром из хоккеистов всех времен?  
— Такого нет сейчас. Но моя первая хоккейная джерси была с логотипом 
«Детройта» и с номером 91 (Федоров). Он автоматически стал моим кумиром 
(улыбается).  
 
— Вам нравится, как болеет наш стадион? 
— Я от этого получаю большое удовольствие. Ваша поддержка гонит нас только 
вперед.  
 
АРТЕМ ЗАХАРОВ: В ПОСЛЕДНИХ МАТЧАХ НАШЛИ ВЗАИМОПОНИМАНИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
По окончанию последнего матча сезона капитан тагильчан Артем 
Захаров ответил на вопросы пресс-службы. 
 
Артем Захаров, капитан «Юниор-Спутника»: 
 
- Победа в первой игре достаточно легко, чего не скажешь о втором матче. С 
чем это можно связать? 
- В первую очередь, с тем, что наверно «Алтай» недонастроился в первой игре на 
нас, где-то расслабились, где-то экономят силы. У них сейчас уже идет подготовка 
к плей-офф. Я думаю, первый матч поэтому так и сложился. 
 
- «Юниор-Спутник» в начале первенства с трудом добывал очки, а сейчас – 
10 матчей и больше 20 очков… 
- В течение сезона у нас менялись тренеры, изменился состав. В последних 
матчах нашли взаимопонимание, начали выполнять полностью установку 
тренера, начало все получаться. 
 
- Как считаешь, «Юниору-Спутнику» в его сегодняшнем состоянии по силам 
было бы бороться в плей-офф? 
- Конечно, смогли бы! Почему бы и нет?! Ребята молодые, все стараются, бьются. 
Обидно, что только у нас начало все получаться, а сезон закончился. Конечно, 
хочется еще поиграть, побиться, поездить, поучаствовать в матчах. 
 
- Лично для себя как оцениваешь сезон? 
- Тяжело сказать, что удачный сезон. Основная задача была бороться за выход в 
плей-офф. Лично себя оцениваю на «троечку». 
 
- Как капитан оцени атмосферу в команде на протяжении всего сезона? 
- У нас коллектив очень веселый, добрый. Все ребята друг друга давно знают, все 
общаются. Так что недопониманий не было ни в каких вопросах. 



 
- Какие планы на следующий сезон? 
- Пока непонятно, будет ли команда участвовать в первенстве ВХЛ, поэтому 
трудно сказать. Сейчас нас распускают на неделю, приезжие ребята съездят 
домой, отдохнем. 3 марта начнем работу, будем готовиться к следующему сезону. 


